

Familienservice

Newsletter

● 01 2025



Höheres Kindergeld

Am 1. Januar 2025 erhöhte sich das Kindergeld einheitlich je Kind um 5 Euro auf 255 Euro pro Monat.

Höherer Kinderzuschlag

Der Kinderzuschlag für Familien und Alleinerziehende mit geringen Einkommen stieg am 1. Januar 2025 von bis zu 292 Euro auf bis zu 297 Euro pro Monat und Kind.

Mindestunterhalt steigt

Der Mindestunterhalt für Kinder wurde zum 1. Januar 2025 angehoben:

- 482 Euro für Kinder im Alter von null bis fünf Jahren (zwei Euro mehr als 2024),
- 554 Euro für Kinder im Alter von sechs bis elf Jahren (drei Euro mehr),
- 649 Euro für Jugendliche im Alter von 12 bis 17 Jahren (vier Euro mehr).

Da das Kindergeld ab 2025 mit fünf Euro stärker stieg als der Mindestunterhalt, sinken die monatlichen Zahlungen beim Unterhaltsvorschuss etwas:

- 227 Euro für Kinder im Alter von null bis fünf Jahren (drei Euro weniger als 2024),
- 299 Euro für Kinder im Alter von sechs bis 11 Jahren (zwei Euro weniger),
- 394 Euro für Jugendliche im Alter von 12 bis 17 Jahren (ein Euro weniger).

Vaterschaftsurlaub

Mit dem vorzeitigen Aus der Ampel-Regierung und den geplanten Neuwahlen im Februar liegt das Vorhaben erstmal auf Eis.

Elterngeld

Zum 1. April 2025 wird die Einkommensgrenze für Paare auf 175.000 Euro gesenkt. Zudem sollen bürokratische Hürden abgebaut und der Zugang zu Elterngeld transparenter werden.

Höherer Mindestlohn

Der Mindestlohn liegt seit 1. Januar 2025 bei 12,81 €. Im Zuge der Erhöhung wurde auch die Obergrenze für Minijobs von 538 € auf 556 € erhöht.

Wohngeld

Ab 1. Januar 2025 erhalten Berechtigte mehr Wohngeld. Der Betrag stieg durchschnittlich um 15 %. Das BMWWSB hat hier einen Rechner hinterlegt: <https://www.bmwbsb.bund.de/Webs/BMWWSB/DE/themen/stadt-wohnen/wohnraumfoerderung/wohngeld/wohngeldrechner-2025-artikel.html>

STWNO Grundbeitragserhöhung ab Sommersemester 2025

Ab dem Sommersemester 2025 wird der Studierendenwerksbeitrag um 10 Euro auf 82 Euro pro Semester erhöht.

Namensrecht wird modernisiert

Ab Mai 2025 können Ehepaare einen gemeinsamen Doppelnamen wählen, der die Familiennamen beider Partner kombiniert. Auch die Kinder können solche Doppelnamen erhalten. Das geht auch dann, wenn die Eltern selbst keinen Doppelnamen führen.

Mehr Qualität in der Kindertagesbetreuung

Am 1. Januar 2025 trat das Kita-Qualitätsgesetz in Kraft. Damit setzt der Bund sein finanzielles Engagement bei der Verbesserung frühkindlicher Bildung und Betreuung. Mit den finanziellen Mitteln aus dem Kita-Qualitätsgesetz sollen unter anderem mehr Fachkräfte gewonnen werden.

Höhere Leistungen für Pflegebedürftige

Die Leistungsbeträge der Pflegeversicherung stiegen zum 1. Januar 2025 um 4,5 Prozent - auch die



Leistungen bei stationärer Pflege. Dies entlastet Pflegebedürftige bei pflegebedingten Ausgaben, die sie selber tragen müssen.

Webinar des STWNO: So stellst du deinen BAföG-Weiterleistungsantrag richtig

Am 15. Januar 2025 um 17.00 Uhr veranstaltet das STWNO ein Webinar zur fristgerechten Einreichung des BAföG-Weiterleistungsantrag für das Sommersemester 2025. Direkt einwählen kann man sich mit diesem Link: <https://us06web.zoom.us/j/84030953500?pwd=LpbZeQRavOudEYtrjTrMq48xB90mnN.1>



Babysitterbörse

Viele Studierende, die gerne Kinder betreuen und sich somit etwas hinzuverdienen möchten, haben sich in unsere Börse aufnehmen lassen. Wenn Sie Betreuungsbedarf haben, vermitteln wir Ihnen gerne einem Babysitter.

Kids Box

Sowohl an der THD als auch am ECRI können Sie sich bei Betreuungsnötfällen ein mobiles Eltern-Kind-Zimmer ausleihen. Die Kids Box ist eine fahrbare Spielekiste, in der Spielsachen und Malutensilien für Babys und Kinder bis ins Grundschulalter vorrätig sind. Auch Schlaf- und Wickelmöglichkeiten befinden sich darin.



Eltern-mit-Kind-Büro im Pavillon Grünes Dach

Das Eltern-mit-Kind-Büro am Campus Deggendorf bietet eine komfortable Umgebung für Eltern, um bei Betreuungsengpässen trotzdem arbeiten bzw. studieren zu können. Es befindet sich ein Schreibtisch mit Netzwerkanschluss im Eltern-mit-Kind-Büro, um den mitgebrachten Laptop anzuschließen. Für die Beschäftigung des Kindes steht die Kidsbox mit einer großen Auswahl von Spielen bereit. Zum Stillen ist ein bequemer Sessel vorhanden und im angrenzenden Sanitärbereich können Babys gewickelt werden. Um das Eltern-mit-Kind-Büro zu buchen, wenden Sie sich bitte an familienservice@th-deg.de.

Austauschforum im iLearn Kurs Studieren mit Kind

Gerne möchten wir auf das Austauschforum hinweisen. Dieses Forum ermöglicht es, sich mit anderen studierenden Eltern auszutauschen, Gleichgesinnte kennenzulernen oder nicht mehr benötigte Kindersachen anzubieten.



Anmeldetage Kindertagesstätten Deggendorf für 2025/26

Die Anmeldetage finden wieder im Februar statt. Die Anmeldung für einen Kindergartenplatz ist ausschließlich online im Bürgerserviceportal der Stadt mit der persönlichen BayernID unter <https://www.buergerserviceportal.de/bayern/deggendorf> möglich.

Kindertagesstätte Maria Ward Pfarrkirchen

Der Anmeldeabend findet am Montag, 20. Januar 2025 statt.

Kinderkleiderbasare

Auch dieses Jahr gibt es wieder einen Online-Basar in Deggendorf.

Der Kindergarten St. Peter Fischerdorf hat seinen Basar von 07. bis 23. Februar 2025.

www.kibaza.de/fischerdorf

Weitere Termine von Basaren folgen im iLearn Kurs.

Donum Vitae

Die Termine der Vortragsreihe Deggendorf 2025 für Schwangere, werdende Väter, Eltern und alle Interessierten erhalten Sie mit diesem Link: <https://deggendorf.donum-vitae-bayern.de/veranstaltungen/infoveranstaltungen>

Kjr Deggendorf

Auch 2025 bietet der Kreisjugendring ein buntes und voll gepacktes Ferienprogramm. <https://kjr-deggendorf.de/freizeiten/>



Elternschule an der LVHS Niederalteich

Das Programm 2025 ist zu finden unter <https://www.lvhs-niederalteich.de/bildungsprogramme/elternschule/>

FamShip - für einen entspannten (Familien-) Alltag

Der Online-Kurs geht in eine neue Runde

<https://keb-bistum-passau.de/event/famship-ein-onlinekurs-kurs-9/>

Das Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten Deggendorf-Straubing bietet mit dem "Netzwerk Junge Eltern und Familien - Ernährung und Bewegung" Programme für Eltern mit Kindern im Alter bis zu sechs Jahren. Die Termine für 2025 finden Sie unter:

<https://www.aelf-ds.bayern.de/ernaehrung/familie/index.php>

Elterngeld & Co.

Die Schwangerschaftsberatungsstelle Deggendorf bietet am 28. Januar 2025 um 16.30 Uhr einen Vortrag zum Elterngeld an. Anmeldung unter schwangerenberatung@ira-deg.bayern.de

Hilfetelefon "Schwangere in Not"

Es bietet rund um die Uhr anonyme und kostenfreie Hilfe und Unterstützung für Schwangere und deren Umfeld, die sich in Konfliktlagen befinden. Ausgebildete Beraterinnen stehen jederzeit als Vertrauensperson zur Verfügung, um psychosoziale Unterstützung zu bieten. Das Angebot ist barrierefrei und mehrsprachig. Die Beratung erfolgt telefonisch, per Chat oder E-Mail über die eingerichtete Webseite www.hilfetelefon-schwangere.de

Treffpunkt - AusZeit für pflegende Angehörige der Katholische Erwachsenenbildung Rottal-INN-Salzach e. V.:

Beim Termin am 17. Februar 2025 um 15.00 Uhr ist das Thema Demenz - Entstehung und Umgang damit
Veranstaltungsort: Caritas-Alten und Pflegeheim St. Vinzenz von Paul, Pfarrkirchen

<https://keb-ris.de/>

Mit den besten Wünschen fürs neue Jahr

Ihr Familienservice



Family Service

Newsletter

● 01 2025



Child Benefit

On 1 January 2025 the child benefit was increased by 5 euros per child to 255 euros per month.

Child allowance

The child allowance supports single parents and families with low incomes. On 1 January 2025 the child allowance increased from up to 292 € to up to 297 € per month and child.

Minimum Maintenance Increases

The minimum maintenance for children was increased on 1 January 2025:

- 482 euros for children aged zero to five years (two euros more than in 2024),
- 554 euros for children aged six to eleven years (three euros more),
- 649 euros for teenagers aged 12 to 17 years (four euros more).

As the child benefit increased with five euros more than the minimum maintenance in 2025, the monthly payments for advance maintenance payments decrease slightly:

- 227 euros for children aged zero to five years (three euros less than in 2024),
- 299 euros for children aged six to 11 years (two euros less),

394 euros for teenagers aged 12 to 17 years (one euro less).

Paternity leave

With the early end of the “Ampel-Regierung” and the planned new elections in February, the project is currently on hold.

Parental Allowance

On 1 April 2025 the income limit for couples will be lowered to 175,000 euros. In addition, bureaucratic hurdles are to be reduced and access to parental allowance made more transparent.

Minimum wage

The minimum wage has been 12.81 € since 1 January 2025. As part of the increase, the limit for “Minijobs” was also raised from 538 to 556 €.

Housing Benefit

From 1 January 2025 the housing benefit is by an average of 15% increased. The BMWWSB has provided the WohngeldPlus calculator here: <https://www.bmwwsb.bund.de/Webs/BMWWSB/DE/themen/stadt-wohnen/wohnraumfoerderung/wohngeld/wohngeldrechner-2025-artikel.html>

STWNO Basic Contribution Increase from Summer Semester 2025

Starting from the summer semester of 2025 the student union fee will increase by 10 euros to 82 euros per semester.

Modernisation of Naming Law

From May 2025 married couples will be able to choose a double surname that combines both partners' family names. Children can also receive such double surnames, even if the parents themselves do not have a double surname.

Improved Quality in Childcare

On 1 January 2025 the “Kita-Qualitätsgesetz“ came into force. With this, the federal government continues its financial commitment to improving early childhood education and care. The financial resources from the Kita Quality Act i. e. aim to recruit more skilled professionals.



Higher benefits for people in need of care

Long-term care insurance benefits increased by 4.5 percent on 1 January 2025 - including benefits for residential care. This relieves those in need of care of the burden of care-related expenses that they have to bear themselves.

STWNO Webinar: How to Properly Apply for Bafög Continuation

On 15 January 2025 at 17.00 hrs STWNO will hold a webinar on the timely submission of the Bafög continuation application for the summer semester of 2025. You can join directly with this link:
<https://us06web.zoom.us/j/84030953500?pwd=LpbZeQRavOudEYtrjTrMq48xB90mnN.1>



Babysitter exchange

Many students who like to look after children and thus want to earn something extra have been admitted to our babysitter exchange. If you need care, we will be happy to provide you with a babysitter.

Kids Box

At both DIT and ECRI, you can borrow a mobile parent-child room in case of care emergencies. The Kids Box is a mobile play box in which toys and painting utensils for babies and children up to primary school age are available. There are also sleeping and changing facilities.



Parents-with-children office in the green roof pavilion

The parent-and-child office at the Deggenndorf campus offers a comfortable environment for parents to still be able to work or study if there are childcare bottlenecks. There is a desk with a network connection in the parent-and-child office so that parents can connect their own laptop. The Kidsbox with a large selection of games is available to keep children occupied. There is a comfortable armchair for breastfeeding and babies can be changed in the adjoining sanitary area. To book the parent-and-child office, please contact familienervice@th-deg.de.

Forum for exchange and discussion via the iLearn course “Studieren mit Kind”

We would gladly like to highlight the forum for exchange and discussion. In this forum, you can exchange ideas with other student parents, get to know like-minded people or offer items for children that are no



longer needed.



Registration days for daycare in Deggendorf for 2025/26

The registration days will take place again in February. Registration for a kindergarten place is only possible online through the “Bürgerserviceportal” with your personal BayernID :
<https://www.buergerservice-portal.de/bayern/deggendorf>

Maria Ward Kindergarten Pfarrkirchen

The registration evening will take place on Monday 20 January 2025.

Children's clothing bazaars

There will be again an online bazaar in Deggendorf this year. The kindergarten St. Peter Fischerdorf has its bazaar from 7 to 23 February 2025. www.kibaza.de/fischerdorf

Further bazaar dates will follow in the iLearn course.

Donum Vitae

The dates of the 2025 lecture series for pregnant women, fathers-to-be, parents and all interested parties can be found via this link: <https://deggendorf.donum-vitae-bayern.de/veranstaltungen/infoveranstaltungen>

Kjr Deggendorf

In 2025 the Kreisjugendring will once again be offering a colourful and packed holiday programme. <https://kjr-deggendorf.de/freizeiten/>

Parents' school at the LVHS Niederalteich

The 2025 programme can be found at <https://www.lvhs-niederalteich.de/bildungsprogramme/elternschule/>

FamShip – für einen entspannten (Familien-) Alltag

Training for parents and carers
The online course enters a new round



<https://keb-bistum-passau.de/event/famship-ein-onlinekurs-kurs-9/>

Amt für Ernährung, Landwirtschaft und Forsten Deggendorf-Straubing

They offer programmes for parents with children up to the age of six with the "Netzwerk Junge Eltern und Familien - Ernährung und Bewegung". You can find the dates for 2025 at <https://www.aelfds.bayern.de/ernaehrung/familie/index.php>

Elterngeld & Co.

The Schwangerschaftsberatungsstelle Deggendorf is offering a lecture on parental allowance on 28 January 2025 at 16.30 hrs. Registration at schwangerenberatung@lra-deg.bayern.de

Helpline "Schwangere in Not"

It offers round-the-clock, anonymous and free help and support for pregnant women and those around them who find themselves in conflict situations. Trained counsellors are available at any time to offer psychosocial support. The service is barrier-free and multilingual. Counselling is available by telephone, chat or email via the website www.hilfetelefon-schwangere.de

Treffpunkt - AusZeit für pflegende Angehörige der Katholische Erwachsenenbildung Rottal-INN-Salzach e. V.:

On 17 February 2025 at 15.00 hrs the topic will be dementia - how it develops and how to deal with it.

Location: Caritas-Alten und Pflegeheim St. Vinzenz von Paul, Pfarrkirchen

<https://keb-ris.de/>

The lectures are all offered in German.

With best wishes for the new year

Your family service

